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■ トピックス ■

１
恒例の希平会

6月23日（火）の午前、恒例の希平会が紫光国際交流中心第2会議室で行われました。
今回の会議には東京大学、早稲田大学、北海道大学、創価大学、広島大学及び九州
大学などの大学の北京事務所のほか、日本大使館、JSPS、JICE、コンシェルジュ北京、
中国教育国際交流協会などの機構の代表者も参加しました。

会議では大学機関からの活動報告や情報交換、大学説明会の実施予定の紹介に続
き、日本国際協力センター（JICE）の伊藤様から「人材育成支援無償事業による人材育
成奨学計画」（通称JDSプログラム）についてご紹介し、それから株式会社チャイナ・コン
シェルジュ北京総経理千葉様から事業の説明や日ー中の学生交流を活性化させるた
めに必要なことなどの内容についてスピーチしました。最後は中国教育国際交流協会
の関様から「2009年度国際博士研究生院交流会」（PhD Workshop China 2009）の実施
模様についての説明を行いました。

九大北京事務所事務会議

6月26日（金）の午後、九大北京事務
所事務会議が行われました。

会議では主にウェブサイトの更新案な
どについて検討しました。宋敏所長、李
同帰副所長、王志剛副所長をはじめ事
務所のスタッフが参加しました。
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■ 九 大 人 ■

インタビュー

鐘生泉

1938年10月 生まれ

1966年2月 華南農業大学大学院を卒業

1982年4月-1984年4月 日本九州大学蚕遺伝研究室で留学

1984年-1999年10月 華南農業大学蚕糸学部教授

1999年10月 定年退職

1、九大を離れてからもう25年経ちました。今は九大に関する情報をどのようにゲットしますか。

日本での留学生活はとても懐かしいですね。僕の人生には非常に大きな影響を与えてくれました。今でも、よく
ネットで九大や福岡についての情報などに感心を寄せています。

2、九大の指導先生のことについてお話を聞かせていただけませんか。

指導先生は僕より僅三つ年上です。しかし学問の世界には年齢の差はありません。指導先生は僕の尊敬する人
です。今でも、毎年のお正月の際には必ず先生に電話をかけて挨拶をします。これこそが学生として師に接する道
だと思います。

3、我々が日本人から最も学ぶべき所は何でしょうか。

そうですね。最も感心したのは彼らの仕事熱心です。どんな仕事をしても、必ず全力を尽くし、仕事を完成させる
のです。それから何よりも自分の仕事を愛しています。ここが我々中国人が最も学ぶべきところだと思います。

4、研究と教育現場に半生を捧げましたが、今の定年生活はどのようにお過ごしでしょうか。

以前は仕事で忙しくて、時間がなかったですが、今は毎日決まった時間に散歩し、体を鍛えるのです。また雑誌
や新聞を読んだり、ネットでニュースを見たりしますが、時々｢留東同窓会｣（日本で留学した方々の同窓会）にも参
加します。皆が集まって、旧友達と話しあったりとかして楽しく過ごすのです。楽しい定年生活を送るために、健康を
大切にし過去の肩書きを捨てて、今の生活に満足するのが一番大切だと思います。、

5、今は就職難などの原因で、自殺を選んだ学生についてのニュースはしょっちゅうマスコミで報道されているので
すが、こういう若者達に対して、一言お願いいたします。

いわゆる困難は克服できるものなのです。今の若い人たちがもっと自分の社会責任感を考えて欲しいですね。こ
ういう子達に言いたいのはしっかりと勉強し、親に孝行し、国に奉仕してくださいということです。

6、 2011年は九大創立100周年になりますが、何か念願や祝福がありませんか。

九大と華南農業大学との交流や合作がより一層深まりますよう願っております。それから、九大のより美しい未
来を祈っております。
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元華南農業大学教授

政府特殊手当てを享受
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■ 中 日 最 前 線 ■

トレンドキャッチトレンドキャッチ最最 新新 動動 きき

今月の今月の
キーワードキーワード

冬の病気は夏治す「冬病夏治」

6月21日は旧暦の二十四節気のひとつ、夏

至。北京市の中医学の各病院が問診サービ
スを実施しました。漢方医学によりますと、夏
至は中医学の「冬の病気は夏治す（冬病夏
治）」考えに最適な時期だという。

「冬病夏治」は中国の伝統的な医学上の
「秘方」です。「冬の病気」とは、冬に罹る病気
或は気管支炎、気管支喘息、アレルギー性
鼻炎、冷え性、冬季乾燥型湿疹、リューマチ
及びリューマチ性関節炎等の冬に悪化する
病気を指します。「夏治す」とは、この病状が
緩和し、この機会に乗じて、適切な薬方及び
治療手段により治療し、冬季に罹った病気再
発の予防またはその症状を軽減する事を指
します。この為、毎年夏季の最も暑い時期が
来ると、漢方院内は忙しくなり、専門家達は
慌しくなり、事前予約が必要となります。

中日友好の民間大使・笹川陽平氏が訪中

6月7日、日本財団会長・笹川陽平氏は、代表団を率いて訪中し、
北京、新疆、山東、上海などの省・自治区・直轄市において10日間

の交流訪問を行いました。
日本最大の財団法人である日本財団グループには、笹川平和財

団・笹川日中友好基金、日本科学協会、笹川記念保健協力財団、
東京財団、海洋政策研究財団、笹川スポーツ財団、日本音楽財団
関連事業組織があり、現代日本における民間による公益・国際交流
活動が幅広く展開います。

「共同の世界、私とあなたの行動」
「戦争のなかの世界」写真展北京開幕

6月22日、「戦争のなかの世界」写真展が北京首都図書館で正式

に開幕しました。本展は、赤十字国際委員会、北京市赤十字会、駐
中国スイス大使館および大河画廊の共同開催によるものです。

今年は、イタリア統一戦争のソルフェリーノ戦の150周年にあたり

ます。国際赤十字は、この戦争のあと、スイス人、アンリ・デュナンら
によって提唱され、次第に発展を遂げたものです。そこで、赤十字国
際委員会、赤十字会および紅新月会国際連合会は、今年、「共同の
世界、私とあなたの行動」シリーズの活動を共同開催し、赤十字運
動の誕生の記念を趣旨とし、そして、戦争は人類の人道主義への挑
戦であると強調しています。本展もシリーズの一環です。
http://www.peoplechina.com.cn/xinwen/txt/2009-
06/24/content_203976.htm

写真は、その考え
にしたがい、胸に湿
布を張ってもらって
いる子ども。

http://news.searchina.ne.jp/disp.cgi?y=2009&
d=0621&f=national_0621_010.shtml
http://www.xitong.net/hztour/kokodo.html

http://www.peoplechina.com.cn/zhongrijiaoliu/2009-
06/11/content_202160.htm

戴秉国国務委員が日中友好協会の加藤紘一会長と面会

戴秉国国務委員は6月25日、日中友好協会の加藤紘一会長と北京で面

会しました。
戴委員は「中日関係は近年、不断に改善・発展し、戦略的互恵関係の包

括的な構築という新たな時期に入っています。現在の良好な中日関係は得
がたく、双方が共に大切にすべきものです。中国側は日本側と共に努力し、
戦略的互恵関係の持続的で前向きな発展を不断に推し進めていくことを望
んでいます」と表明しました。

加藤会長は、世界金融危機対策で中国が効果的な措置を迅速に講じた
ことを称賛。「日中友好によって日中両国、当地域、および世界にプラスの
影響をもたらすことができます」と述べました。

加藤会長らは今回、中日友好協会の招待に応じて訪中しました。

「人民網日本語版」http://j.peopledaily.com.cn/94474/6687153.html
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■ 教育コラム ■

情報カレンダー

中国教育

ランキング

留学動態

09.06.11 2010年度日本政府（文部科学省）奨学
金留学生募集要項 専修学校留学生
http://www.csc.edu.cn/Chuguo/c83c1a143b51421e
a64967846f66d849.shtml

09.06.15 東京国際交流館外国人留学生の入居者の
募集について
http://www.meiji.ac.jp/koho/hus/html/1245042846.p
df
09.06.17 北京第二外国語学院に日本語学院が成立
http://japanese.beijingreview.com.cn/wh/txt/2009-
06/18/content_203010.htm

09.06.23 2010年度日本学術振興会博士論文奨学
金プログラム
http://www.csc.edu.cn/Chuguo/56582d383b364294
beb37f57cc6fc3e0.shtml

09.06.25 広島県留学フェア、北京で開催
http://j.peopledaily.com.cn/94473/6687055.html

海外の200余の大学など、

北京で中国人留学生を募集
第6回北京国際教育博覧会は、いま北京で開催中です

が、25の国と地域からの200校余りの大学や関連機構は

それぞれの優遇措置を打出して、会場で中国人留学生を
募集しており、開幕から15日までの3日間に、留学を希望
する1万人余りが訪れました。

アメリカやカナダ、イギリスなどの5カ国は展示グループ

を派遣して、採用人数を増やしたり、ビザ発行率を高める
などを通じて、中国人留学生を増やそうとしています。

カナダ教育センター中国事務局の責任者は、「カナダは
新しい奨学金プロジェクトを打出しており、カナダへの留学
ビザの発行率も2年前の64%から現在の80%にあげてい
る」と述べました。

アメリカ教育基金の責任者は、「アメリカへのビザ申請は、
以前と比べて簡単になった。現在、中国人の留学ビザの発
行率は90%に達した」と語っています。

中国では海外に留学する人がこれまで急増し、この点で
は世界一となり、2008年だけでも約18万人が海外へ留学
し、そのうち自費で留学する人は16万人を超えています。

国際金融危機の影響により、海外の留学に必要な学費と
生活費がいくらか少なくなったことは、留学生の人数が増
えている要因とされています。（中国国際放送局）
http://jp1.chinabroadcast.cn/881/2009/06/15/1s141966.htm

2005年から中国の中等専門学校は95％を上回る就職率を

誇ってきました。国際金融危機を背景に、中国の専門学校は
市場向けに実用型人材を育成する方針を続け、依然として高
い就職率を保つことができました。2008年、全国の中等専門
学校卒業生は589.15万人あり、平均就職率は95.77％に達し、
それに対して高等専門学校卒業生の就職率が68％に上がり

ました。
教育部職業教育と成人教育局の王継平副局長によりますと、

専門学校卒業生が連年高い就職率を維持することができたの
は、国の高度な重視と絶大なる支援のおかげでもあり、専門教
育界が積極的に教学モデルを革新し、学校と企業の提携・産
学連携を推進した成果でもあります。「今年、中等専門学校卒
業生の就職情勢は依然として喜ばしく、就職率は着実に上昇
する可能性が高い。」と王氏が述べました。

中国の専門学校 依然として高い就職率を維持

科学貢献力が科学研究結果を現実の生産力
への転化する効益を表し、科学研究結果が経
済と社会への貢献をも、科学技術成果が国家
民族への重大な価値をも反映しています。

「2009年中国大学科学貢献力ランキング」は、
改革開放30年以来、「国家科学技術奨」「中国

大学人文社会科学研究優秀成果奨」と「国家社
会科学基金項目優秀成果奨」など自然科学と
社会科学分野で最も代表性がある国家レベル
の奨励を選び取り、そして各類の奨励一、二等
賞をファジー論理法で計算し、1978年―2008
年の１０年間に各大学の獲得する国家レベル
の科学的な奨励数に基づき、統計したものです。

2009年度大学科学貢献力

順位 大学名称 科技奨励 社科奨励 合計

1 北京大学 40 45 85

2 清华大学 64 3 67

3 復旦大学 18 17 35

4
浙江大学 19 6 25

中国人民大学 0 25 25

6 南京大学 18 5 23

7 武漢大学 5 16 21

http://www.cuaa.net/cur/2009/kexue11.shtml(人民日報から翻訳）


